

¿Obligados a migrar? Se entiende como migración el cambio o traslado de una especie viviente de una ubicación geográfica a otra, debido a la falta de oportunidades, corrupción, falta de justicia, en fin inestabilidad en los diferentes países latinos muchos residentes han optado por migrar.

Se ha ganado el título de “sueño americano” la migración de los latinos hacia Norteamérica, las razones pueden ser variables, pero dentro de ellas comúnmente se busca una mejor calidad de vida para el migrante y su familia.

El tema de la migración es demasiado extenso, la cual no distingue naciones, estatus social, económico y demás, es por ello que el presente ensayo tiene el enfoque en la migración de los latinos hacia el norte de América, siendo las regiones con mayor índice de migración. Donde se abordaran puntos referentes respecto a la migración, las causas, consecuencias y demás.

El sueño americano ilusión se todo latinoamericano.

Para entender mejor el tema de la migración es esencial tener en el término o la referencia, según la INEGI migración es “población que cambio su lugar de residencia habitual desde un municipio o delegación, entidad federativa o país de origen, a otro de destino.”¹

Tomando como referencia la cita anterior se puede deducir que la migración es el cambio geográfico de un individuo, dejando su lugar de origen o actual para trasladarse a otro.

La migración a existido desde tiempos remotos, aquellos hombres llamados “nómadas” hace referencia a la especie o humano que se traslada de un lugar a otro sin establecerse en un lugar fijo. En la actualidad la migración es un tema relevante las causas pueden variar de acuerdo a las necesidades de cada individuo o país, entre ellas destacan: la búsqueda de mejor calidad de vida, conflictos políticos, sociales y económicos, desastres naturales o condiciones ambientales.

En Latinoamérica se encuentran situadas las regiones más pobres económicamente, por lo cual los habitantes de estos países se encuentran con la necesidad de migrar para buscar una mejor calidad de vida que les brinde oportunidades para salir adelante, colocando a Estados Unidos de Norteamérica el país con mayor asilo de emigrantes siendo este uno de los países más poderosos brindándole empleo a los migrantes, muchos latinos han bautizado esta travesía como “el sueño americano”.

“México es una antesala obligada de miles de migrantes, tanto en situación regular como irregular, quienes requieren de asilo, y comúnmente se convierten en refugiados y víctimas de trata de personas. Por lo general, su destino principal es Estados Unidos, y en menor medida, Canadá.”²

México alberga en mayor parte a los migrantes ilegales en el intento de que el sueño americano se haga realidad.

Las razones que llevan a las personas a convertirse en migrantes son la marcadas desigualdades económicas y de oportunidades, la pobreza y las dificultades para acceder a condiciones de vida digna, la violencia ocasionada por la delincuencia organizada, las violaciones a los derechos humanos, la discriminación contra ciertos grupos vulnerables, las necesidades de reunificación familiar, los desastres naturales, así como la posición geográfica de los países de donde provienen.

Durante el trayecto puede que los migrantes sean víctimas de arrestos arbitrarios y ausencia de debido proceso, de expulsiones colectivas, de discriminación a servicios públicos y sociales, condiciones de detención inhumanas, de apremios ilegítimos por parte de autoridades de migración y policías; de obstáculos en el acceso y procuración de justicia de los delitos de los que son víctimas.

Se ha abordado el tema de la migración, viendo las causas, propósito y las consecuencias que esta conlleva para aquellos que quieren y luchan por alcanzar “el sueño americano”. Un tema hasta ahora muy controversial.

Biografía

<https://www.inegi.org.mx/temas/migracion/>¹

<https://www.milenio.com/opinion/ricardo-velazquez/opinion/el-sueno-americano>²